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VIERNES 19 DE MARZO, 2010 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 CERRARÁN ANTROS ¡A LAS 5!  

 

EU LANZA OPERACIÓN RELÁMPAGO EN 
EL PASO 

 

RECHAZA EL SENADO PRESIONES DE 
CUBA 

 

TODO EN FAVOR DE PATRONES EN 
REFORMA LABORAL PANISTA  

 

ERRADICAR EL NARCO DE MÉXICO 
TARDARÁ HASTA 10 AÑOS: EU  

 

FBI INTERROGA A 100 POR TRIPLE 
HOMICIDIO  

 

MENOS INGRESOS Y MÁS GASTO POR 
PENSIONES: FMI  

 

REFORMA LABORAL, EN MANOS DEL 
CONGRESO  

 

2010, AÑO DE LA DEMOCRACIA: SABINES  

 

BUSCA OBAMA EXPLICACIÓN DE 
CALDERÓN 

 

¡MATONES! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Inauguración de exposición 

La Jornada: Durante la inauguración de la exposición El mundo invisible de René 
Magritte, el presidente Felipe Calderón anunció que con motivo del bicentenario de 
la Independencia y el centenario de la Revolución se abrirán de par en par y por 
primera vez las puertas del Palacio Nacional para crear la Galería Nacional, la cual 
empezará su labor de difusión cultural con una magna muestra: México 200 años. 

En su discurso, el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, se refirió a las 
actividades educativas que complementan la exposición del artista surrealista, y 
anunció que a partir de este jueves se lanzará la convocatoria de dibujo a escala 
nacional para niños y jóvenes que cursan la enseñanza básica. (Pág. 5-Cultura) 

* Funcionarios no autorizan publicar sus declaraciones patrimoniales 

La Jornada: Sólo el presidente Felipe Calderón y Abelardo Escobar, secretario de la 
Reforma Agraria, dieron consentimiento para que su declaración patrimonial y datos 
curriculares se hagan públicos, de acuerdo con el sistema electrónico 
servidorespublicos.gob.mx. Entre los secretarios sin registro en la página web 
referida está Alonso Lujambio, de Educación Pública. (Pág. 10) 

* Pago de nómina con recursos federales en Querétaro 

Excélsior: La Unidad de Servicios de Educación Básica en Querétaro habría utilizado 
100 millones de pesos, provenientes de recursos federales, como el pago de nómina 
de unos 272 comisionados del SNTE, Sección 24. Los recursos fueron tomados de 
diversas partidas, entre ellas, ―fines personales‖ durante 2009. Sin embargo, éstos se 
usaron para el pago de salarios, pero ―no fue una desviación‖, según el coordinador 
general de este organismo, Jaime Escobedo Rodríguez.  

Aseguró que el dinero proveniente de la Federación se usó de manera correcta, y que 
no ha detectado irregularidades, como mencionó la Entidad Superior de 
Fiscalización del estado. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01JOR190310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02JOR190310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/3EXC190310
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 ―Tiene que ver con la clasificación de los recursos; había una cuenta concentradora 
que recibía todos los recursos de la Federación, y ahí se destinaban a diversas 
cuentas, entre ellas a servicios personales, pero va en el sentido de reclasificar bien 
los recursos, y en 2009 se hizo una reclasificación de las cuentas. El dinero se gastó 
de manera correcta; el problema fue cómo se organizaba la distribución del dinero, 
es decir, a qué cuentas llegaba y dónde se gastaba‖.  

La Entidad Superior de Fiscalización hizo una serie de recomendaciones a la USEBQ, 
relacionadas con el uso de recursos federales en el primer semestre de 2008, entre las 
que se encuentran la existencia de 272 ―comisionados‖ del SNTE que no estaban 
adscritos a un centro de trabajo. En una de las 36 observaciones, se destaca el uso de 
69 millones de pesos para pagar plazas no autorizadas en la Secretaría de Educación 
Pública del estado, para unos dos mil 15 puestos docentes y administrativos no 
utilizados. Entre otras recomendaciones está que la Unidad verifique que el personal 
comisionado al SNTE realmente lo sea, pues sólo en 33 de 138 casos se comprobó la 
asignación oficial y hubo 134 personas falsamente comisionadas. (Pág. 23) 

* Detectan más irregularidades en el FAEB 

La Jornada: Durante la revisión de la Cuenta Pública 2008, la ASF detectó que el 
mayor número de irregularidades en el manejo de recursos se dio en los fondos de 
Aportaciones para la Educación Básica y Normal y de Aportaciones Múltiples, es 
decir, en los rubros de enseñanza y salud. 

Al participar en un seminario, el Auditor Superior de la Federación, Juan Manuel 
Portal Martínez, afirmó que parte de los 4 mil 990 millones de pesos recuperados tras 
el análisis de la cuenta 2008 se derivó de una revisión total en la operación de esos 
fondos gubernamentales que sirven para transferir recursos federales a los sistemas 
de educación y salud de los estados. 

Sobre el tema de la opacidad en la aplicación de los recursos públicos, el vocal de la 
junta de gobierno del IPAB, Jorge Chávez Presa, comentó: ―Hoy por hoy, tenemos 
una impunidad presupuestaria en la discusión de los temas de educación, salud, 
seguridad pública y, entre otros, del tema energético‖. (Contraportada y 40) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04JOR190310
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* Réplica sobre Concurso Intermedio de plazas docentes 

El Universal: El Universal publica una réplica del Director General de Comunicación 
Social de la SEP, Jaime Alcudia Goya, en donde niega que el Concurso Intermedio y 
Extraordinario de Plazas Ciclo Escolar 2009-2010 represente un reparto de plazas ―a 
modo‖, ya que todos los docentes que concursaron deben obtener resultados en los 
niveles de ―aceptable‖ y ―requiere de nivelación académica‖ para acceder a las 
plazas de manera gradual. 

Asimismo, señala que para dar confiabilidad al proceso participaron integrantes de 
comités estatales de Seguimiento, del Órgano de Evaluación Independiente, así como 
observadores independientes y diversas organizaciones sociales, quienes recurrieron 
a la metodología de observación propuesta por Transparencia Mexicana en el concurso 
del verano de 2009. 

Al respecto, las articulistas Mery Hamui y Yoalli Navarro, miembros del Observatorio 
Ciudadano de la Educación AC, responden a la misiva señalando que la convocatoria 
―no se hizo pública, de modo que no hay claridad sobre cuáles fueron los elementos 
que las entidades valoraron para participar o no en este ejercicio… Tampoco se dio a 
conocer, de manera abierta, la invitación a las organizaciones de la sociedad civil 
para participar en el proceso de observación de la aplicación del examen 
extraordinario‖, por lo que cuestionan cuáles fueron las instituciones ―debidamente 
acreditadas‖ para observar este proceso, y cómo y cuándo fueron invitadas. 

Incluso, advierten que no hubo claridad en cuanto al diseño del instrumento de 
evaluación, pues no se sabe quién ni cómo lo diseñó. Finalmente, subrayan que, si se 
utilizó la metodología de Transparencia Mexicana para la observación del proceso, se 
hubiera convocado a esta organización ―para hacerse cargo de su aplicación‖. (El 
Universal 20-A) 

* Lectores 

Milenio: carta del Director General de Comunicación Social de la SEP, Jaime Alcudia 
Goya, en la que aclara que un total de mil 080 maestros obtuvieron un nivel de 
aceptable en el Concurso Intermedio y Extraordinario para la asignación de plazas 
docentes, y no 598, como señala la nota Vacante, 71% de las 2 mil 110 plazas docentes, 
publicada este jueves por el mismo diario. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05UNI190310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06MIL190310
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Agrega que, del total de postulantes, 97.9 por ciento obtuvieron niveles de 
―aceptable‖ y ―requiere nivelación académica‖, y obtendrán su plaza dependiendo 
de la disponibilidad presupuestal de cada entidad participante. Finalmente, destacó 
que en el concurso participaron, en todas sus etapas, integrantes de los comités 
estatales de Seguimiento, el Órgano de Evaluación Independiente con Carácter 
Federalista y organizaciones sociales debidamente acreditadas. No hay respuesta del 
reportero o del rotativo. (Pág. 15) 

* Concurso Intermedio de Plazas Docentes 2009-2010 

Reforma: Según los resultados oficiales publicados por la SEP en el portal del 
Concurso intermedio de asignación de plazas docentes, de los profesores que presentaron 
el examen para el certamen, sólo el 39 por ciento lo aprobó mientras que otro 58 por 
ciento requerirá de nivelación antes de acceder a una base.  

Ante ello, Lucrecia Santibáñez, especialista en evaluación y política educativa de la 
Fundación Idea, indicó que es preocupante el número de profesores que, pese a tener 
más de una década, incluso dos, de experiencia, requieran aún así preparación. De 
los estados que aplicaron el examen, Nuevo León tuvo el mayor nivel de aprobación, 
con 72 por ciento en el sistema estatal y 58 por ciento en el federalizado. (Pág. 2-A) 

* Concluye Felguérez mural en la SEP 

Milenio: El artista Manuel Felguérez confirmó que ya concluyó el mural Ecuación en 
acero, en el edificio sede de la SEP: ―El mural ya lo terminé, lo recibieron las 
autoridades y lo taparon con la intención de provocar una inauguración formal‖. La 
reportera comenta que se solicitó a la Oficina de Comunicación Social de la 
dependencia el acceso para reproducir el mural, pero ―la respuesta fue que, por 
órdenes del secretario Alonso Lujambio, la obra no se descubrirá hasta que sea 
develada por el jefe del Ejecutivo Federal”. (Pág. 42-Cultura) 

* Piden a SEP abordar obesidad en libros de texto 

El Universal: El Senado solicitó a la SEP advertir de la obesidad a los mentores por 
medio de los libros de texto gratuito. El pleno de los senadores aprobó un punto de 
acuerdo para pedir a la SEP considerar la incorporación de texto sobre enfermedades 
crónico-degenerativas, en especial atención a la obesidad y la diabetes mellitus.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07REF190310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/10MIL190310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09UNI190310
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El dictamen provino de la Comisión de Educación y fue impulsado por la senadora 
del PRI, María Elena Orantes, para que los educandos conozcan las causas y efectos 
de ambas enfermedades, así como los síntomas y repercusiones a la salud y las 
alternativas para su prevención y control.  

Al respecto, ―se emite un exhorto a la SEP par que en ejercicio de sus atribuciones 
considerare la pertinencia de incorporar como contenido educativo en los libros de 
texto gratuito el tema de las enfermedades crónico-degenerativas, en especial la 
atención a la obesidad y la diabetes mellitus, para que los educandos conozcan las 
causas y efectos de la obesidad y la diabetes, así como los síntomas y repercusiones a 
la salud, y las alternativas para su prevención y control‖, señala el documento.  

En la sesión de ayer, el senador del PVEM, Manuel Velasco, presentó por separado 
una iniciativa para aplicar el IVA de 15 por ciento a los alimentos chatarra. En la 
exposición de los motivos, considera que la SEP ―finge estar realizando una cruzada 
a favor de la alimentación saludable en las escuelas, mientras el futuro ya nos 
alcanzó‖. (Primera plana y 10-A) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Control de epidemia de piojos en planteles educativos 

La Prensa: Ante la epidemia de piojos en planteles de nivel básico, tanto en el sector 
público como privado en el DF, diputados locales de la ALDF, urgieron poner en 
marcha medidas de detección, prevención y tratamiento de la llamada pediculosis 
capitis (piojos), para evitar mayores afectaciones entre la población. El diputado del 
PAN e integrante de la Comisión de Salud y Asistencia Social, Jorge Palacios Arroyo, 
exhortó a los titulares de las secretarias de Educación y Salud a emprender cuanto 
antes las campañas entre los habitantes de la capital, principalmente en los planteles 
de primaria y secundaria del DF. Las autoridades del Sector Salud anunciaron un 
brote de piojos en la entidad mexiquense específicamente en la zona del municipio 
de Metepec donde han sido detectados más de 20 casos. Y aunque, el subsecretario 
de Salud sostuvo que están preparados con frascos suficientes con shampoo mata-
piojos y liendres, hizo un llamado a la ciudadanía para que se bañe diario, pues la 
higiene va de la mano con la aparición de estos parásitos en la cabeza. (La Prensa 8, 
El Sol de México 4-República) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01UNI190310
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* INEA señala rezago educativo en el DF 

La Jornada: De acuerdo con datos del INEA en el DF el rezago educativo es un 
―grave problema social‖, pues 1.8 millones de personas se encuentran en esa 
condición, de las cuales 165 mil son analfabetas funcionales, 465 mil no han 
concluido la primaria y un millón 200 mil jóvenes entre 15 y 29 años no han cursado 
la secundaria. Del total de las personas con rezago educativo, poco más de un millón 
son mujeres, en su mayoría amas de casa. Añadió que para revertir esta situación, el 
Instituto realizará, desde hoy y hasta el domingo, la Jornada Nacional de Incorporación 
y Acreditación denominada A medias nada…termina tu primaria y secundaria en el INEA. 

La inauguración de la jornada será hoy en el Centro Comunitario Sánchez Taboada, 
en la colonia Héroes de Padierna (Deportivo Sánchez Taboada) y en el Faro del Saber 
Argentina. En los actos estarán presentes los jefes delegacionales. A éstos asistirá 
Rosaura Denegre Vaught Ramírez, delegada del INEA en el DF. Dicha jornada es 
para mayores de 15 años que por alguna razón no hayan concluido su educación 
básica, y la pretensión es que obtengan su certificado. En razón de esto la delegación 
del INEA en el DF convocó ayer a que todos los jóvenes y adultos interesados 
presenten una evaluación diagnóstica de manera gratuita en 72 sedes de aplicación, 
las cuales estarán ubicadas en todas las delegaciones políticas. (Pág. 39) 

* Ejercen presión para mejorar resultados de Enlace 

La Jornada: La constante presión que se ejerce en algunos estados y en el DF para 
elevar el puntaje de su población escolar en la Prueba Enlace ha desembocado en un 
proceso de pruebas bimestrales, ensayos ―pre-Enlace‖ y la oferta de premios a los 
mejor calificados, entre otros, lo que ha distorsionado el proceso de enseñanza-
aprendizaje y se abandona, ―en los hechos, el programa de estudios de cada grado‖. 

Uno de estos ejemplos lo representa el DF, en donde el Administrador Federal de los 
Servicios Educativos, Luis Ignacio Sánchez Gómez, señaló en un oficio que se 
instruyó a los directores de plantel de la zona de Iztapalapa para que los alumnos de 
esa demarcación alcancen al menos 600 puntos de la prueba Enlace 2010. 

Otro ejemplo es Veracruz, donde un decreto del Gobernador Fidel Herrera Beltrán 
busca que la entidad quede dentro de los primeros 10 lugares de la clasificación 
nacional, por lo que se ordenó a las escuelas aplicar pruebas pre-Enlace y ―trabajar 
sobre las deficiencias detectadas‖. (Pág. 41) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02JOR190310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08JOR190310
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* Simulacro de sismo en escuelas del DF 

Reforma: A fin de que los estudiantes y maestros sepan qué hacer en caso de sismo, 
el GDF y la SEP realizarán este viernes un simulacro masivo en 260 escuelas de la 
ciudad de México. El jefe del GDF, Marcelo Ebrard, anunció que con este tipo de 
acciones se busca reforzar el Programa de Protección Civil en el DF. El ejercicio se 
realizará hoy a las 8:30 horas.  

El Gráfico: Hoy un millón 249 estudiantes de nivel básico participarán en dicho 
simulacro. Mario Carrillo, secretario de Educación local, explicó que la 
Administración Federal de Servicios Educativos envió una circular a los directores 
para conminarlos a participar en esta actividad. (Reforma 5-Ciudad, El Gráfico 7) 

* Caso del conserje que resguardaba canes violentos en primaria 

Reforma: El conserje Emmanuel Martínez Esquivel, acusado por padres de familia 
de guardar perros de pelea en la escuela primaria ―Luis Cabrera‖ y fotografiar a los 
niños, tiene antecedentes de abuso y de resguardar canes violentos en otros planteles 
de 2005. Representantes de los padres de familia temen que la SEP sólo reubique al 
conserje y se lleven el problema a otro colegio. Por su parte, la Administración 
Federal de los Servicios Educativos del DF informó que siguen en curso las 
investigaciones contra el conserje Emmanuel Martínez Esquivel y que en ellas se 
revisarán las acusaciones previas, respecto a presuntos actos de violencia y posesión 
de los perros en otras escuelas. 

Sin embargo, la dependencia de la SEP reiteró que Martínez Esquivel ya no trabaja 
en la escuela primaria y tiene prohibido permanecer en las áreas comunes durante la 
jornada escolar. En este contexto, se destaca que de acuerdo con el documento cuya 
copia posee Reforma la directora de la escuela primaria ―Manuel Cervantes‖, 
Hortencia Velázquez, solicitó el 9 de noviembre de 2005 a la SEP el cambio ―urgente‖ 
del conserje debido a que ponía en riesgo la integridad física y psicológica de la 
comunidad educativa. (Pág. 5-Ciudad) 

* Cine Latinoamericano 

Reforma: La edición 22 de los Encuentros de Cine Latinoamericano que se celebra en 
Toulouse, Francia, dedica un espacio a México en su parte competitiva y en sus 
ciclos especiales.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03REF190310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06REF190310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S11REF190310
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El Festival, que contó con la ayuda del Imcine, la SRE, la SEP y el Conaculta para 
estas programaciones (de películas como: El compadre Mendoza, El prisionero trece, 
entre otras), también dedica un ciclo al nuevo cine independiente mexicano y destaca 
a Carlos Reygadas como líder de esa corriente. (Pág. 22-Cultura) 

* Conflicto por rectoría de la Universidad Autónoma de Guerrero 

La Jornada: El jueves continuó el conflicto poselectoral de la Universidad Autónoma 
de Guerrero. Ascencio Villegas, quien dice haber ganado la rectoría, realizó en 
Chilpancingo una ―marcha del triunfo‖ al frente de unos 4 mil estudiantes y 
maestros, y advirtió que no negociará cargo alguno con su adversario, Rogelio 
Ortega. Centenares de alumnos simpatizantes de Ortega, afiliados al Gran Fuerte 
Universitario, marcharon por la avenida costera de Acapulco para exigir respeto al 
voto. El Gran Fuerte acusó al actual rector, Arturo Contreras, de intervenir a favor de 
Villegas. (Pág. 33) 

* Conflicto COM-Conade 

Reforma: Las diferencias entre los organismos deportivos de México salieron de 
nuevo a flote con el dinero como pretexto. La edición 2010 de la justa deportiva 
juvenil más importante del país se identificará ahora sólo como O. Nacional, y las 
competencias y exhibiciones para conmemorar los 200 años de Independencia se 
llamarán Festival Deportivo del Bicentenario, ya que la Conade no pagará al COM 
los 15 millones de pesos que exige por el uso de palabras ―olimpiada‖ y ―olímpico‖, 
durante este año.  

El titular de la Conade, Bernardo de la Garza, reveló que la semana pasada el 
presidente de la COM, Felipe Muñoz, le envió un documento exigiéndole dicho 
pago, el cual calificó de inaceptable porque ya había un acuerdo para el uso de tales 
vocablos. De la Garza exhortó al COM a reflexionar sobre su postura, la cual parece 
una reacción porque no ha recibido los 25 millones de pesos que la Conade le tiene 
presupuestados para 2010. En 2005, el COM cobró a la Conade, entonces dirigida por 
Nelson Vargas, 15 millones de pesos por usar "olimpiada" hasta 2006. (Reforma 19-
Cancha, El Sol de México 8-Deportes, La Jornada 19-Deportes) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08JOR190310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09REF190310
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Anuncian inversión para la Refinería Bicentenario en Hidalgo 

Reforma: Durante la conmemoración del 72 aniversario de la Expropiación Petrolera, 
el Presidente Felipe Calderón anunció una inversión de 5 mil millones de pesos para 
arrancar este mismo año el proyecto de la Refinería Bicentenario en Hidalgo. Sin 
embargo, indicó que, para no cometer los mismos errores de antaño, también se 
invertirá tiempo para garantizar una mejor planeación. Insistió en que la planeación 
de la llamada Refinería del Bicentenario debe ser cuidadosa y bien evaluada.  

Ahora, aclaró el Mandatario, no sólo se cuenta con los terrenos para la instalación de 
la refinería, sino con la inexistencia de disputas legales y controversias jurídicas 
asociadas a su adquisición, las cuales, dijo, sólo entorpecen y frustran los grandes 
proyectos de infraestructura. En las instalaciones de la Refinería Miguel Hidalgo y 
ante cientos de petroleros acarreados de la Sección 35 del Sindicato que encabeza 
Carlos Romero Deschamps, Calderón externó que el reto de su gobierno es elevar la 
eficiencia de Pemex. (PP y 9) 

* Reforma a la Ley Federal del Trabajo 

La Jornada: Sin haberse incluido en el orden del día de la Cámara de Diputados, el 
PAN presentó ayer una iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo, que pretende 
dar mayores beneficios a los patrones, limitar el ejercicio del derecho de huelga, 
legalizar la práctica de la subcontratación (outsourcing) para no generar derechos 
laborales e imponer los denominados periodos de prueba. El proyecto fue 
presentado por Gerardo de los Cobos, quien fue asesor de Vicente Fox en el gobierno 
de Guanajuato y en la campaña de Felipe Calderón.  

El proyecto fue presentado por Gerardo de los Cobos, quien fue asesor de Vicente 
Fox en el gobierno de Guanajuato y en la campaña de Felipe Calderón. De los Cobos 
dio a conocer un proyecto que reduce obligaciones a los patrones, a quienes permite 
no informar al trabajador de la rescisión de la relación laboral, sino hacerlo 
directamente ante la Junta de Conciliación y Arbitraje.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01REF180310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I03JOR190310
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También considera que la elección de los líderes sindicales sea por el voto secreto y 
directo de los afiliados, y suprimir la obligación del descuento de cuotas, medidas 
rechazadas de inmediato por los diputados del PRI dirigentes de organizaciones 
afiliadas al Congreso del Trabajo, quienes advirtieron que el proyecto –atribuido al 
secretario del sector, Javier Lozano– no pasará.  

―No sabemos si es una copia pirata, pero como es una iniciativa de un tema muy 
importante, tendrá que ser sujeta a una revisión extraordinariamente escrupulosa, 
porque en el PRI vamos a defender los derechos de los trabajadores‖, aseguró el 
coordinador de la bancada del tricolor, Francisco Rojas Gutiérrez. Los priístas 
criticaron el subterfugio que utilizó el blanquiazul para presentar la iniciativa. Sin que 
formara parte de los acuerdos de la Junta de Coordinación Política, el PAN en la 
mesa directiva introdujo el texto, que no fue publicado en la Gaceta Parlamentaria. 
(Ocho columnas y 8) 

* Rechazo de presiones de Cuba 

Milenio: El Senado rechazó las expresiones del embajador de Cuba en México, 
Manuel Aguilera Paz, para impedir que esta soberanía se manifieste sobre la 
situación de los derechos humanos en la isla, al remitir varias cartas en las que 
argumenta que es improcedente que esta Cámara someta a discusión un asunto 
interno de Estado, pues ello puede ―incidir negativamente‖ en las relaciones de 
ambos países.  

Aunque los puntos de acuerdo que motivaron la carta del embajador se turnaron a 
las comisiones para ser dictaminados a ―la brevedad‖, a nombre de la cámara, el 
presidente en turno, el panista Ricardo García Cervantes, sostuvo que el ―Senado 
rechazo, de hecho con el debate y de dicho, que otra autoridad señale lo que es 
procedente discutir en el seno de esta asamblea‖. (Ocho columnas y 4) 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I05MIL190310
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APLAZAN EN LA UACM INICIO DE LA HUELGA 
 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 

La asamblea general del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México (SUTUACM) resolvió posponer la fecha de inicio 
de huelga para el próximo 12 de abril. 

El organismo, que emplazó a huelga a esa casa de estudios para el 18 de marzo, 
rechazó la propuesta de la rectoría de 3.5 por ciento de aumento para el nivel 16 de 
los trabajadores, el cual es el más bajo de todos, por considerar que la propuesta no 
es seria, toda vez que dicha oferta quedaría condicionada a las posibilidades de 
conseguir recursos financieros. 

Tras la prórroga, la asamblea acordó realizar paros en todos los planteles de la 
UACM, los cuales se determinarán por medio de asambleas locales. De la misma 
forma acordó realizar una gran movilización de protesta frente a las sedes de la 
Asamblea Legislativa y del Gobierno del Distrito Federal. 

Agregó que también solicitará entrevistas con las comisiones de Presupuesto y 
Educación y la Comisión de Gobierno de la ALDF, a fin de exponer a los legisladores 
el grave problema de la institución y explorar sus posibles soluciones 
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En Oaxaca y Coatzacoalcos repudian políticas del gobierno federal 

PROFESORES, ELECTRICISTAS Y PETROLEROS 
RECUERDAN EXPROPIACIÓN CON MARCHAS 

 
HIRAM MORENO Y JESÚS LASTRA 
Corresponsales 

Más de 10 mil profesores afiliados a la sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) marcharon este jueves en Salina Cruz, Oaxaca, 
para conmemorar la expropiación petrolera y repudiar las políticas del gobierno de 
Felipe Calderón, que son, señalaron, continuación de las que aplicó Vicente Fox. 

El secretario general de la sección 22, Azael Santiago Chepi, encabezó la marcha de 
profesores provenientes de los municipios Reforma de Pineda, Matías Romero, 
Juchitán, Ixtepec, Tehuantepec y Salina Cruz. 

Al concluir la movilización, sostuvo que Petróleos Mexicanos (Pemex) podría ser una 
empresa autónoma y autosustentable, pero el gobierno federal pretende privatizarla. 

Agregó que México está al borde de un colapso por la crisis económica y política, 
cuya muestra más clara son los recientes pactos entre las dirigencias nacionales de 
PAN y PRI. 

Acerca de la inseguridad, Santiago Chepi refirió que es resultado de la guerra del 
gobierno federal contra el narcotráfico, que hace imposible una vida normal en 
Ciudad Juárez, Chihuahua; en Michoacán, Guerrero e incluso en Oaxaca. 

Aseguró que la sección 22 representa un sindicalismo independiente y autónomo, 
que representa ―un peligro para el Estado‖, por lo cual ―intereses oscuros‖ buscan 
desestabilizarla por conducto de la sección 59 del SNTE. 

Sobre las elecciones para renovar gubernatura, Congreso estatal y ayuntamientos en 
Oaxaca, que se celebrarán en julio, Azael Santiago señaló que el magisterio no se 
prestará a ser botín político. 
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Cese al acoso contra sindicatos democráticos, exige el SME 

Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), encabezados por Martín 
Esparza, y mineros marcharon este jueves para conmemorar el 72 aniversario de la 
expropiación petrolera en Coatzacoalcos, Veracruz. 

Exigieron que cese el acoso contra agrupaciones sindicales independientes y la 
destitución del secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, a quien señalaron de 
ser el artífice de los ataques contra las agrupaciones democráticas. 

El dirigente del SME, Martín Esparza, afirmó que los principales enemigos de los 
trabajadores son el presidente Felipe Calderón y Javier Lozano, quien debe ―dejar el 
puesto que ocupa‖. 

Agregó que México es víctima de un saqueo desde la llegada al gobierno federal de 
una gavilla de panistas afiliados a la organización de ultraderecha El Yunque, que 
promueven la militarización del país para imponer las reformas y los compromisos 
que hicieron con empresas trasnacionales. 

Con los electricistas marcharon integrantes de la Unión Nacional de Técnicos y 
Profesionistas Petroleros; el dirigente Didier Marquiña denunció que padecen 
despidos y represalias en Pemex. También participaron indígenas popolucas de la 
Red nacional contra las altas tarifas eléctricas, quienes exigieron la libertad de tres de 
sus compañeros, presos en Campeche por encabezar movilizaciones para que la 
Comisión Federal de Electricidad aplicara cobros justos 
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En 20 estados de la República -10 de ellos ubicados en la región norte- hay alarma en 
el sector salud porque la prevalencia de obesidad rebasa la media nacional, que es de 
32.4%.  

En esas entidades, las mujeres han acumulado más peso que los hombres, niños y 
adolescentes. Los médicos consideran que ese fenómeno que sucede particularmente 
en México -porque en otros países como Estados Unidos la mayor prevalencia de 
obesidad está entre los hombres- obedece a que el estilo de vida de las mujeres es 
cada vez más sedentario.  

Pero los psicólogos tienen otra versión que indica  que las mujeres están cada vez 
más agobiadas con dobles o triples jornadas de trabajo y comen por ansiedad y 
depresión. 

Con base en los datos obtenidos en la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2006, 
KIOSKO realizó una radiografía que dibuja el panorama de la obesidad en el país. 

Hasta ahora, los análisis oficiales se habían centrado en medir el sobrepeso y la 
obesidad en conjunto. Sin embargo, la obesidad es la condición que aumenta los 
riesgos a la salud y los gastos del erario público para  atención hospitalaria. 

En  2009, el sector Salud gastó 42 mil millones de pesos para atender los impactos 
generados por el sobrepeso y la obesidad, como diabetes e hipertensión arterial. Por 
ello, presentamos un panorama de ese particular problema de salud. 

Los expertos atribuyen en general la obesidad a un consumo mayor de grasas y 
azúcares y a la disminución de la actividad física. Cuando se desmenuza el 
problema, se puede observar que los hábitos alimenticios y estilos de vida son 
distintos entre regiones del país. 
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―Se dice que los mexicanos tenemos susceptibilidad a padecer obesidad por 
cuestiones genéticas y es cierto, pero los genes no se han modificado en los últimos 
20 años y la obesidad se ha disparado, por lo que creemos que se debe 
principalmente a que ahora quemamos menos calorías de las que consumimos‖, dice 
Juan Rivera Dommarco, director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud 
del Instituto Nacional de Salud Pública. 

La obesidad se mide a través del Índice de Masa Corporal, el cual resulta de dividir 
el peso entre la talla al cuadrado. Si el índice es mayor a 30, se tiene obesidad; si es de 
entre 25 y 29.9, hay sobrepeso; si se ubica entre 18.5 y 25 es peso saludable y por 
abajo de 18.4 es desnutrición. 
Los entidades más afectados son BC, BCS, Campeche, Coahuila, Colima, Chihuahua, 
DF, Durango, Guanajuato, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Quintana Roo, SLP, 
Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas. 

A nivel regional, en el norte y sureste del país -sobre todo en la Península de 
Yucatán-, vive el mayor número de obesos: niños de 5 a 9 años de edad, adolescentes 
y adultos varones y mujeres. Mientras que en el Distrito Federal se localiza el mayor 
número de niñas obesas de todo el país. 

Los datos de la encuesta aún no revelan qué influencia tiene en esas estadísticas el 
tipo de alimentación que hay en cada región, pero algunos especialistas tienen 
nuevas hipótesis, como la que apunta a que en el norte la nutrición es similar a la de 
EU con más consumo de comida rápida.  

Males extremos 

Especialistas de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM-Iztapalapa), del 
Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) y del Consejo Nacional de Evaluación de 
la Política de Desarrollo Social (Coneval) detectaron que 1999 es crucial para 
entender por qué el sobrepeso y la obesidad son ahora una epidemia; a partir de esa 
fecha la balanza se inclinó, la desnutrición dejó de ser un problema en aumento y los 
kilos de más comenzaron a acumularse en una cuarta parte de los mexicanos.   
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En el ―Informe de Evaluación Histórica de la Situación Nutricional de la Población y 
los Programas de Alimentación, Nutrición y Abasto en México‖, los investigadores 
indican que en 1943 era bajo el consumo de calorías y prevalecía la desnutrición. Ese 
año se hizo un estudio de caso en el Valle de Mezquital, en Hidalgo. Ahí quedó en 
evidencia que ―la dieta, en general, era pobre y poco variada, alta en carbohidratos y 
baja en grasas, con un consumo bajo en frutas y verduras‖. La mayor parte de la 
población consumía frijoles y tortillas. Aunque en niños había un consumo deficiente 
de hierro, calcio y fósforo, lo que se reflejaba en su bajo peso y talla. 

Entonces, tenía desnutrición  72% de la población -niños y ancianos en su mayoría- y 
sólo  10% tenía un peso mayor al adecuado para su edad.  

En 1999, aumentó la densidad energética de los alimentos que consumía la población 
y la actividad física comenzó a disminuir en todos los sectores de la población. La 
desnutrición, según las mediciones oficiales, bajó y sólo  18% de los niños tenían 
desnutrición crónica. El sobrepeso y la obesidad afectaba a 25% de los mexicanos. 

Para 2006, dice el  informe, la desnutrición bajó a 12.7% y el sobrepeso y la obesidad 
aumentaron a 71.4% en mujeres y a 66.7% en hombres.  

En ese año, ―la mayor parte de la población dejó de comer en sus casas -donde se 
acostumbraba tener un horario establecido y dieta variada-  y comenzó a comprar 
comida procesada en la calle. Además de que la actividad física se redujo 
drásticamente‖, indica Rivera Dommarco. 

―Las principales causas del sobrepeso y la obesidad en la sociedad mexicana son las 
dietas de mala calidad y los bajos niveles de actividad física. Por un lado, entre 1999 
y 2006 se observó una disminución en el consumo de frutas, verduras, leche y carne 
y un incremento en el consumo de refrescos y carbohidratos refinados. Los cambios 
en los patrones de recreación, transporte y trabajo han ido limitando la actividad 
física, especialmente en los adolescentes‖, indica el informe del Coneval. 

Mujeres, las más afectadas 

Con base en las encuestas de nutrición, la Secretaría de Salud documenta que en 11 
años, de 1988 a 1999, la obesidad en mujeres de 20 a 40 años  aumentó de 9.5 a 24.9% 
y el sobrepeso pasó de 25 a 36.1%.  
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En 2006, el sobrepeso registrado en este sector  es de 36.9% y la obesidad, de 32.4%. 
Esto significa que la obesidad aumentó y la prevalencia del sobrepeso se estabilizó.  

Rivera Dommarco considera que el estilo cada vez más sedentario de la mujer está 
causando estragos en su apariencia física. 

―En el hombre la actividad laboral demanda  gasto mayor de energía, sobre todo si 
hablamos de  obreros o campesinos. En el caso de las mujeres no es así. Si el trabajo 
es de oficina,  está sentada  la mayor parte de la jornada laboral‖, dice.   

A ese factor agrega el peso que se gana en la gestación. ―Ahora la etapa de lactancia 
se ha acortado y amamantar al bebé es una actividad muy demandante de energía, 
por lo que si se reduce esta etapa será más difícil que la madre pueda recuperar el 
peso que tenía antes del embarazo‖. 

Guadalupe Camacho, psicóloga y especialista del Instituto Nacional de Nutrición, 
cree que el aumento de peso en las mujeres está relacionado con su actual estado 
emocional. 

―Ahora las mujeres -dice- tienen más presiones en casa y fuera de ella, en sus 
trabajos, y esto ha generado en ellas mucho estrés, pero también cuadros 
generalizados de ansiedad y depresión que son saciados a través de la 
alimentación‖. 

―Es común  que, cuando se está viviendo  un periodo de ansiedad y depresión, haya  
mayor demanda por parte del  propio organismo de aquellos alimentos que 
producen placer, aunque sea  momentáneo, como  grasas y azúcares. Entonces 
vemos a muchas mujeres que comen todo tipo de chocolates,  pasteles o 
quesadillas,   sin tener hambre en realidad, pero tratando de llenar un vacío 
emocional para calmar la ansiedad‖, comenta la psicóloga y especialista Instituto 
Nacional de Nutrición.  

El padecimiento en los  infantes 

Después del sobrepeso y la obesidad femenina, le sigue en proporción el de los niños 
de entre cinco y nueve años. En 1999, la prevalencia en los escolares era de 18.6% y 
en  2006 aumentó a 26%. 
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El mayor número de niños con obesidad está en BC, Yucatán y Tamaulipas. Mientras 
que las niñas con ese problema están en el DF, BCS y Nayarit. 

En los adolescentes, el aumento de sobrepeso y obesidad fue de 28.5% en 1999 a 
32.5% en 2006. La mayoría de los adolescentes varones con obesidad vive en Colima, 
BCS y Yucatán, y las mujeres adolescentes en las mismas circunstancias se localizan 
en Tamaulipas, Jalisco y BCS.  

Los hábitos alimenticios 

En el mapa de la obesidad se observa que la epidemia afecta a todos los estados, 
aunque en menor medida a Chiapas, Oaxaca, Puebla e Hidalgo. 

Los datos que arrojó la última Encuesta Nacional de Salud y Nutrición en  2006 sólo 
permiten conocer las condiciones nutricionales de la población con base en la 
medición de su peso, talla e Índice de Masa Corporal, pero no permite saber si algún 
hábito alimenticio provoca la epidemia. 

―Los resultados de esa encuesta no nos permiten responder el por qué del fenómeno. 
Esperamos que después de los análisis que se hagan con los datos de la encuesta 
sobre los niveles de vida en los hogares mexicanos de 2009 se permita identificar los 
factores de riesgo asociados al sobrepeso y obesidad‖, dice el doctor Juan Rivera. 

Lo que sí han notado los especialistas con la encuesta de 2006 es que ya no hay casi 
ninguna diferencia entre la obesidad de  zonas con mayor nivel de vida económico y 
las rurales o en pobreza.  

―La diferencia en la prevalencia de obesidad entre ricos y pobres es de entre 10 y 20 
puntos porcentuales, lo que nos permite decir que eso se debe a que los alimentos de 
mayor contenido calórico se abarataron en todo el país y son de más fácil acceso‖, 
dice el director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud. 

Blanca Betancourt, antropóloga de la UNAM y especialista en nutrición, ha hecho 
algunas hipótesis al respecto. Al observar los hábitos alimenticios de los últimos 10 
años en el país ha detectado que en el norte hay mayor consumo de productos 
procesados y de comida rápida, lo que se asemeja a la condición alimentaria de EU.  
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―Si uno viaja a los estados del norte se dará cuenta que hay mayor número de 
cadenas restauranteras de comida rápida que en el centro o sur de la República y las 
porciones son mayores y a bajo costo‖, explica. 

Dice que en el centro hay un mayor consumo de refrescos y antojitos como sopes, 
quesadillas, gorditas, tacos, tortas y tamales. ―Es común observar en las calles de los 
estados del centro la venta de estos antojitos casi en cada esquina. Hay puestos 
afuera de los centros de trabajo, de escuelas, de hospitales, en todos los lugares. Y si 
a eso le añadimos la facilidad que hay para adquirir productos chatarra, sabremos 
que hay una gran influencia de la alimentación con la obesidad‖. 

En el caso del sur del país, principalmente en la Península de Yucatán, la 
antropóloga observa que la obesidad es producto de la combinación del nuevo 
hábito por preferir la comida procesada con alimentos que consumía la población de 
manera tradicional,  pero que tiene gran contenido en grasa. 

―Casi todos los platillos están basados en la carne de puerco, la que cocinan además 
con manteca y si a eso le agregamos el refresco que ahora consumen y las frituras, 
dulces o postres, tenemos una mezcla de grasas y azúcares peligrosas para la salud‖, 
reitera Betancourt. 

Considera que detener la epidemia de sobrepeso y obesidad en el país va a llevar 
varios años ―por lo menos, los mismos 10  o 12 años que tardó en crecer el 
problema‖. ―Lo que se debemos hacer de inmediato los nutriólogos es adaptarnos a 
los nuevos estilos de vida porque será muy difícil lograr cambios si pretendemos que 
la gente regrese a comer a sus casas y se alimente a sus horas‖. 

―Si no hay tiempo para comer en casa, pues que al menos las porciones de lo que 
comen en calle sean menores y para lograr eso se deben ingerir cuatro o cinco 
porciones de alimentos en el día en el que se incluyan frutas y verduras‖, explica. 

―Si se va a tomar refresco -recomienda- que sea de preferencia light. Que se sustituya 
la botella de litro o dos litros  por una lata al día. Y si se consume esa cantidad que 
por lo menos se beba la misma proporción de agua. Pero además, si no tienen tiempo 
para ejercitarse, por lo menos caminen y suban escaleras todo el tiempo que 
puedan‖. 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

19/03/10 KIOSKO 16-17 

Si logramos que se haga eso en todo el país,  poco a poco podremos ver los 
resultados independientemente de la mercadotecnia que hay en torno a los 
productos industrializados y poco nutritivos, asegura la nutrióloga. 
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Macrosimulacro estudiantil para hoy, anuncian 
 

 

Un millón 433 mil 249 estudiantes de nivel básico de escuelas públicas de la capital 
participarán hoy en el primer macrosimulacro mensual organizado por el gobierno 
capitalino en inmuebles considerados de alto riesgo. Mario Carrillo, secretario de 
Educación en el Distrito Federal, explicó que la Administración Federal de Servicios 
Educativos (AFSEDF) envió una circular a todos los directores para conminarlos a 
participar en esta actividad de prevención, ya que cada plantel cuenta con un 
protocolo de protección civil.  

Se busca preparar a la población estudiantil y concientizarla ante esta posibilidad. 
(Mónica Archundia) 
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Impulsarán a gente con licenciatura 
 

MA. TERESA MONTAÑO 

 

TOLUCA, Méx.— El gobierno del estado de México prepara un nuevo programa 
para impulsar el empleo de profesionistas universitarios de las áreas de 
humanidades y sociales, cuyo nivel de desempleo ya alcanza el 65%.  

Evangelina Lara Alcántara, subsecretaria de empleo de la Secretaría del Trabajo, 
destacó lo anterior y aseguró que debido a que el estado de México se ha 
transformado en una entidad altamente industrial que evoluciona hacia las áreas de 
desarrollo tecnológico; los profesionistas como historiadores, antropólogos, 
sociólogos, humanistas, literatos y otros han ido quedándose poco a poco 
marginados de este desarrollo.  

Aseguró que esto ocurre contrariamente a los egresados de escuelas técnicas y 
tecnológicos, los cuales en un 80% logran colocarse inmediatamente después de 
abandonar las aulas, incluso desde antes, en algunos casos.  

Explicó que del restante 20% de los egresados con perfil de formación técnica o 
tecnológica, alrededor de 12% emigran a la formación universitaria, mientras que el 
resto se inserta a la actividad productiva en áreas diferentes.  

―De los que estamos muy preocupados es de los universitarios; de ahí que el 
gobernador va a emitir un programa, el mes que entra, justamente para atender ese 
nivel de especialización en ciencias sociales, humanidades y administrativas, porque 
las técnicas, el mercado está cubierto con el desarrollo que presenta el estado‖, 
indicó.  

La subsecretaria del Trabajo aseguró que el apoyo para darle trabajo a egresados de 
universidades involucrará a empresas que les den trabajos permanentes y de 
calidad, además de que se preparan otros planes directos a fin de capacitarlos. Un 
programa en este sentido se dará a conocer el 10 de abril. 
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PREVÉN DOTAR DE INTERNET A OTROS 30 MILLONES 
DE MEXICANOS EN TRES AÑOS 

 
ANTIMIO CRUZ 
 
En los próximos tres años México llevará conexión de internet a 30 millones de 
personas adicionales a las 30 millones que hoy ya tienen acceso a la red de redes. El 
presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado, Francisco Castellón 
Fonseca, informó que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes expuso a varios 
legisladores el proyecto para duplicar el número de internautas en México. 
 
El senador perredista por el estado de Nayarit detalló que la directora del programa 
e-México, Eloísa Talavera, les dio a conocer que este proyecto para ampliar el acceso 
a internet en México se realizará con dos estrategias: una para atender a lo que se 
llama brechas blandas y otra para atender brechas duras. 
 
El esfuerzo pretende disminuir la brecha digital, principalmente atendiendo a zonas 
geográficamente aisladas o económicamente marginadas. 
 
―Ella dice que hay brechas blandas, que es conectar a las escuelas y a los niños y los 
jóvenes que ya están en el sistema educativo, y hay brechas duras, que son aquellos 
ciudadanos que no tienen acceso a internet por problemas de ingreso o por 
problemas de conectividad a los que hay que darles ingreso. Esto se haría a través de 
la red de CFE (Comisión Federal de Electricidad)‖, dijo Castellón. 
 
Al encabezar el Foro Redes Sociales en Internet, en la Torre Caballito, los senadores 
Castellón, del PRD, y Gustavo Madero, del PAN, aclararon que la Cámara alta no 
puede asignar recursos presupuestales para ampliar y facilitar el acceso a internet en 
la república, pero que en sí puede trabajar en el marco legal para estimular el acceso 
a esta herramienta tecnológica. 
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Indicaron que el Senado trabaja actualmente en dos proyectos legislativos 
relacionados con internet: una minuta que ya fue aprobada por la Cámara de 
Diputados para definir qué dependencia de gobierno será la responsable de la 
Agenda Digital de México, y una iniciativa de ley, elaborada en el Senado, para 
definir y proteger a ciertos sectores de la sociedad donde el acceso a internet debería 
considerarse como un derecho: por ejemplo, hospitales y escuelas públicas, que sin 
internet se rezagan en eficiencia. 
 
 
En el foro se analizó el incremento de acciones ciudadanas como el movimiento 
Internet Necesario, la promoción del voto en blanco, el movimiento en contra de la 
violencia en Ciudad Juárez y la campaña para evitar la impunidad tras el incendio 
de la guardería ABC en Hermosillo, Sonora. Todos ellos son parte del la construcción 
de lo que el analista político Genaro Lozano llamó un nuevo capital social de México. 
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CONVOCAN A ASAMBLEA ESTUDIANTIL 

Considerando la trascendencia del movimiento de Huelga Política Nacional iniciado 
por los compañeros electricistas y mineros, los integrantes de la Asamblea Nacional 
Estudiantil de la Resistencia Popular hacemos un llamado a todas las organizaciones 
estudiantiles a reunirnos en Asamblea Nacional hoy a las 17 horas en el auditorio 
Francisco Breña Alvírez del Sindicato Mexicano de Electricistas, ubicado en Antonio 
Caso 45, casi esquina con Avenida Insurgentes, colonia Tabacalera. 


